

ABSTRAK

Naufal Arif Maulana, NIM. 1208030146, 2024: Partisipasi Masyarakat Dalam Program Pembangunan Citarum Harum (Studi Deskriptif Pada Masyarakat di Wilayah Cikambuy Hilir Desa Sangkanhurip Kecamatan Katapang Kabupaten Bandung)

Penelitian ini mengangkat permasalahan mengenai Program Pembangunan Citarum Harum. Program ini merupakan program inisiatif pemerintah Indonesia untuk mengatasi berbagai permasalahan lingkungan yang terjadi di Sungai Citarum, salah satu sungai terpanjang di Jawa Barat. Partisipasi masyarakat menjadi faktor krusial dalam keberhasilan implementasi program ini. Keterlibatan masyarakat dalam sebuah program pembangunan menjadi tolak ukur bagaimana keberhasilan dalam program tersebut.

Tujuan dari penelitian ini, yaitu untuk dapat mengetahui bagaimana program pembangunan Citarum Harum di Wilayah Cikambuy Hilir, dapat mengetahui bagaimana partisipasi masyarakat dalam program pembangunan Citarum Harum di Wilayah Cikambuy Hilir, dan untuk dapat mengetahui faktor yang mendorong dan menghambat dalam proses berjalannya program pembangunan Citarum Harum di Wilayah Cikambuy Hilir.

Peneliti menggunakan teori tindakan sosial dari Max Weber dalam membedah permasalahan yang dibahas. Tindakan sosial adalah tindakan yang secara nyata ditujukan kepada orang lain yang didalam tindakan tersebut dapat terpengaruh secara positif atau negatif. Tindakan ini juga memiliki makna bagi individu tersebut. Dengan teori ini, kita dapat melihat bagaimana bentuk tindakan yang dilakukan oleh masyarakat dalam berpartisipasi pada Program Citarum Harum.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu metode kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif. Metode tersebut bertujuan untuk menggali lebih dalam dan mendeskripsikan keadaan yang ada di lapangan secara nyata, transparan, dan mendalam terkait bagaimana partisipasi masyarakat dalam program pembangunan Citarum Harum. Teknik pengumpulan data yang dilakukan, yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis datanya menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan Kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa program pembangunan Citarum Harum di wilayah Cikambuy Hilir memiliki progress yang dapat dirasakan secara langsung oleh masyarakat. Dengan kerja sama yang kooperatif antar pihak, program pembangunan dapat berjalan. Partisipasi masyarakat dalam program pembangunan Citarum Harum di Cikambuy Hilir terbilang cukup tinggi. Kesimpulan dalam penelitian ini yaitu dengan masyarakat sudah terlibat berpartisipasi dalam kegiatan sosial di Cikambuy Hilir, masih terdapat faktor yang menghambat dalam proses berjalannya program pembangunan Citarum Harum di Wilayah Cikambuy Hilir yaitu faktor kesadaran sosial dan faktor ekonomi.

Kata Kunci : Partisipasi Masyarakat, Pembangunan, Program Citarum Harum